

**PRIMER REGISTRO DE *Pheucticus aureoventris* (PASSERIFORMES, EMBERIZIDAE)
PARA CHILE**

JUAN CARLOS JOHOW

Unión de Ornitólogos de Chile, Casilla 13.183, Santiago 21.

La precordillera de los Andes en la I Región de Tarapacá, se ubica entre los 2.500 y 3.500 msnm. Los ensambles de aves en esta zona son diferentes a los que se encuentran más al sur de nuestro país; sin embargo, un gran porcentaje de las aves son compartidas con los países limítrofes y, por la similitud de los ambientes que frecuentan, es que estas especies podrían trasladarse fácilmente de un país a otro.

En la tarde del 16 de diciembre de 1998, en la zona periférica del poblado de Socoroma, ubicado unos 80 km al este de Arica a 3.060 msnm, se localizó un ejemplar solitario de *Pheucticus aureoventris* posado en las ramas y también alimentándose del fruto de un arbusto de "Yiuuro" (*Dunalia spinosa*, Solanaceae). El ejemplar observado presentaba la siguiente coloración: dorso, garganta, pecho y cola negras, las alas también negras pero con las plumas alares salpicadas de blanco, ventralmente destacaba un amarillo muy intenso, también es llamativo el pico fuerte y grueso, de color negro. Esta descripción según la literatura consultada correspondería a un machoadulto (Fjeldsá y Krabbe 1990, Narosky e Izurieta 1989, Hilty y Brown 1986).

Pheucticus aureoventris se distribuye por toda Sudamérica, asociado a ambientes precordilleranos en alturas entre los 1.750 y 3.700 m (Fjeldsá y Krabbe 1990) y está descrito para Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú, Bolivia, Brasil, Paraguay y Argentina (Meyer de Schauensee 1982). Con el presente registro,

comprobamos que los ambientes precordilleranos del norte de Chile también son visitados, aunque accidentalmente por la presente especie. Este registro agrega una nueva especie de ave para Chile, aumentando a tres los representantes de la subfamilia Cardinalinae, que ya integraban el "pepitero" *Saltator aurantirostris* y el introducido "cardenal" *Paroaria coronata*. En Argentina y Brasil, esta llamativa ave tiene el nombre común de "Rey del Bosque" denominación que proponemos mantener.

Fotografías del ejemplar obtenidas por Federico Johow fueron exhibidas en el VI Congreso Chileno de Ornitología realizado en Antofagasta en noviembre 1999 y están en poder del autor.

LITERATURA CITADA

- FJELDSÁ, J. Y N. KRABBE. 1990. Birds of the high Andes. Zoological Museum, University of Copenhagen and Apollo Books, Svendborg.
- HILTY, S. Y W. BROWN. 1986. A Guide to the Birds of Colombia. Princeton University Press.
- MEYER DE SCHAUENSEE, R. 1982. A guide to the birds of South America. Academy of Natural Sciences of Philadelphia, Philadelphia.
- NAROSKY, T. Y D. IZURIETA. 1989. Guía para la identificación de las Aves de Argentina y Uruguay. Asociación Ornitológica del Plata, Vazquez Mazzini Editores, Buenos Aires.